



Liebe Besucher!

Wir begrüßen Sie im ältesten Botanischen Garten Deutschlands. Seit seiner ersten urkundlichen Erwähnung im Jahre 1542 und nach mehrfacher Verlegung innerhalb des Stadtgebietes befindet er sich seit 1877 auf diesem Gelände. Der Botanische Garten hat vorrangig wissenschaftliche und Bildungsaufgaben. Auf Grund seiner Lage inmitten der Stadt kann er aber auch zur Entspannung und zum Studium genutzt werden.

Gartenordnung (Stand: 08/2021)

Wir möchten Sie bitten, die folgenden Hinweise – auch in Ihrem eigenen Interesse – zu beachten:

- Helfen Sie uns bei der Sauberhaltung des Gartens. Verunreinigen Sie den Garten nicht durch Papier, Büchsen und Zigarettenkippen.
- Vermeiden Sie jede Beschädigung der Pflanzen. Schon eine Berührung – auch ungiftiger Arten – kann bei hautempfindlichen Personen Allergien hervorrufen.
- Entnehmen Sie keine Pflanzen und Pflanzenteile.
- Verlassen Sie die Wege nicht. Betreten Sie bei Schnee oder Glatteis nur die geräumten bzw. gestreuten Wege.
- Stellen Sie bitte Ihr Fahrrad in die Fahrradständer.
- Führen Sie mitgebrachte Hunde an kurzer Leine und nicht in die Gewächshäuser.
- Befolgen Sie eventuell notwendig werdende Anordnungen des Gartenpersonals.
- Fotografieren zu privaten Zwecken ist erlaubt. Bitte beachten Sie dabei immer die Persönlichkeitsrechte anderer Besucher:innen und unserer Mitarbeiter:innen.
- Bitte nutzen Sie öffentliche Bereiche (z.B. Parkanlagen) zum Sport treiben, im Botanischen Garten ist dies nicht gestattet.
- Kinder unter 12 Jahren haben nur in Begleitung Erwachsener Zutritt.

Wir wünschen Ihnen einen erholsamen und lehrreichen Aufenthalt in unserem Botanischen Garten.

Die Direktion des Gartens